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Résumé

Ce mémoire présente 1’étude et la commande d’un filtre actif parallele pour améliorer la
qualité de 1’énergie d’un réseau électrique. Un rappel des différents types de perturbations des
réseaux sont presentés, en particulier la pollution harmonique. La commande du filtre actif a été
réalisée par un régulateur Hysterésis afin de montrer les limites que présente ce type de controle
pour des telles applications. L’alternative proposée est d’associer un régulateur flou avec un
régulateur hystérésis, pour a la fois garantir un contrdle robuste de courant, et tenir compte des
limites liées a la fréquence de commutation des semi-conducteurs. La validation de ces études a été
réalisée par des simulations sous Matlab/Simulink/power systéeme et de tres bonnes performances
ont été observées pour le contréle proposé.

Mots Clés : Filtre Actif Parallele, Commande hystérésis, Régulateur Flou-Hystérésis, Qualité

de I’énergie, Compensation harmonique. Commande robuste.
Abstract

This thesis presents the study and control a parallel active filter to improve the power quality
of a grid. Reminders of the different types of network disturbances are reported, in particular on
harmonic pollution. The control of active filter was conducted by a hysteresis regulator to show the
limits presented by this type of control for such applications. The alternative proposed is to
associate a fuzzy controller with hysteresis control, to ensure both a robust current control, and to
consider the limitations related to the semiconductor switching frequency. The validation of these
studies was conducted by simulation with Matlab / Simulink / power system and good performances
were observed for the proposed control.
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